
Ergebnisprotokoll 

Ratssitzung  

Sitzung: Öffentlich  
Themen: gemäß Einladung 
Datum/ Uhrzeit: 11.10.2023, 18:30 Uhr bis 19:55 Uhr 
Ort: Schießstand Lichtenberg
Sitzungsleitung: Bürgermeister Tobias Gauster 
Protokollführer: Frau Meinken
Teilnehmer: BM Gauster

RM Böttcher 
RM Jürgens 
RM Keller 
RM Meinken 
RM Othmer 
RM Saul 

Abwesend: RM Thiele (Entschuldigt)
RM Schulz (Entschuldigt)

Gast: Frau Kohrs-Lichte (Samtgemeinde)
Tagesordnung: Gemäß Einladung 



Nr. TOP Ablauf VA Empfehlung Ergebnis Sonstiges
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung 

der ordnungsgemäßen Ladung und 
der Beschlussfähigkeit 

BM Gauster begrüßt die 
Anwesenden, stellt die 
ordnungsgemäße Ladung und die
Beschlussfähigkeit fest. Antrag 
durch BM Gauster auf Aufnahme 
eines zusätzlichen TOP: Beratung 
und Beschlussfassung über einen 
Baukostenzuschuss für 
Reparaturarbeiten an der Straße 
Eichenkamp/ Am Sandberg 
Lichtenberg im Rahmen von 
Kanalisationsarbeiten gem. 
Antrag vom 27.09.2023 der 
Abwassergenossenschaft 
Lichtenberg.

Einstimmig empfohlen. Einstimmig für die Aufnahmen
des Tagesordnungspunktes.

-

2 Genehmigung des letztes Protokolls 
(öffentlich) vom 28.06.2023

BM Gauster lässt über das 
Protokoll abstimmen. 

- Einstimmig angenommen. -

3 Einwohnerfragestunde Ortsbrandmeister Jan-Martin 
Berg bedankt sich beim 
Gemeinderat für die 
Unterstützung beim 
Laternenumzug. 
Dieter Streck erkundigt sich über 
die Zuständigkeit von 
Seitenstreifen, Gossen und 
Gehwegen. Er merkt an, das vor 
seinem Grundstück der 
Seitenstreifen abgesackt ist.

- -

4 Jahresabschluss 2019: Beratung und
Beschlussfassung über
a) die Feststellung auf den vom 
Rechnungsprüfungsamt des 

Frau Kohrs-Lichte stellt den 
Jahresabschluss vor.

- a) Einstimmig beschlossen.
b) 1 Befangen (BM Gauster)
6 Stimmen dafür.
c) Einstimmig beschlossen.

-



Landkreises Lüneburg geprüften 
Jahresabschluss zum 31.12.2019.
b) die Kenntnisnahme der 
Stellungnahme des Bürgermeisters 
zum Prüfungsbericht 2019 vom 
Rechnungsprüfungsamt LK 
Lüneburg.
c) die Reduzierung des doppischen 
Fehlbetrags mit dem für 2019 
ausgewiesenen Überschuss aus dem
Jahresergebnis über insgesamt 
40.478,46 Euro. d) die Erteilung der 
Entlastung des Bürgermeisters - 
Tobias Gauster - für das 
Haushaltsjahr 2019 gem. § 129 
NKomVG.

d) 1 Befangen (BM Gauster)
6 Stimmen dafür.

5 Beratung und Beschlussfassung über
einen Baukostenzuschuss für 
Reparaturarbeiten an der Straße 
Eichenkamp/ Am Sandberg 
Lichtenberg im Rahmen von 
Kanalisationsarbeiten gem. Antrag 
vom 27.09.2023 der 
Abwassergenossenschaft 
Lichtenberg.

BM Gauster erläutert, das Teile 
der Bauarbeitsgruppe den Anteil 
der Gesamtkosten 
aufgeschlüsselt haben. Dieser 
liegt bei 4.269,- Euro. Gemäß 
Rücksprache mit der 
Samtgemeinde ist RM Keller nicht
befangen.

Empfehlung auf einen 
Zuschuss i.H.v. 4.269,- 
Euro.

5 Stimmen dafür 
2 RM sind befangen (RM 
Othmer, RM Jürgens).

-



6 Beratung und Beschlussfassung über
eine außerplanmäßige Ausgabe für 
die Investition in eine bauliche 
Maßnahme zur 
Geschwindigkeitsreduzierung von 
Verkehrsteilnehmern in Thurau/ 
Ortseingang gem. Vorschlag der 
Samtgemeinde Lüchow. Kosten ca. 
1.100,- Euro.

RM Keller schlägt anstelle der 
optischen Markierungen den 
Aufbau von Bodenwellen vor.

Empfehlung auf 
Verschiebung.

Verschiebung einstimmig 
beschlossen.

-

7 Beratung und Beschlussfassung über
eine Bepflanzung von 10 
Apfelbäumen auf einen 
gemeindeeigenen Seitenstreifen in 
der Gemarkung Thurau, Flur 12, 
Flurstück 31 (Südlich von Thurau). 
Kosten ca. 400,- Euro.

BM Gauster erläutert das Projekt:
Die Thurauer Thore Böttcher und 
Frank Spiegel würden sich um die
Bäume kümmern und das Obst 
ernten. Dies soll über eine 
Vereinbarung mit der Gemeinde 
schriftlich festgehalten werden.

Einstimmig empfholen. 6 Stimmen dafür.
1 Enthaltung.

-

8 Beratung und Beschlussfassung über
Themen zur Weiterleitung an den 
Samtgemeindebeauftragten für 
Fördermaßnahmen.

Folgende Themen werden zur 
Weiterleitung an den 
Förderbeauftragten zur 
Abstimmung gebracht:
- Sanierung Poststraße
- Sanierung Straße Ortskern Kl. 
Breese.
- Sanierung Bürgersteig 
Ziegeleistraße.
- Ladesäule für Elektroautos.
- Sanierung Wirtschaftsweg bei 
Fa. Kamlade.
- Radweg Woltersdorf - 
Schweskau.

- 3 Stimmen für Sanierung 
Poststraße.
2 Stimmen für Radweg 
Woltersdorf-Schweskau.
1 Stimme für Sanierung 
Bürgersteig Ziegeleistraße.
1 Stimme für Sanierung 
Wirtschaftsweg bei Fa. 
Kamlade.

-



9 Empfehlung zur Beratung und 
Beschlussfassung über eine 
außerplanmäßige Ausgabe für die 
Investition in den Bau einer neuen 
Bushaltestellen- Überdachung in 
Thurau. Kosten ca. 1.000,- Euro.

RM Keller schlägt eine 
überdachte Sitzgruppe anstelle 
der Bushaltestellen- 
Überdachung vor, da das 
Dorfgemeinschaftshaus verkauft 
wurde und die Thurauer Bürger 
so einen kleinen Treffpunkt 
bekommen.

Empfehlung auf 
Verschiebung.

Verschiebung einstimmig 
beschlossen.

-

10 Mitteilungen des Bürgermeisters.  Die nächste Ratssitzung 
soll im Januar 2024 
stattfinden.

 Thema nächste 
Ratssitzung: Anschaffung 
von 
Geschwindigkeitstafeln.

 Die Energieberatung für 
das Haus der Vereine ist 
noch nicht 
abgeschlossen.

 Im Rahmen der 
Problematik des 
Verdachts auf 
kontaminierte Böden in 
Nord Woltersdorf hat das
Gesundheitsamt eine 
Wasserprobe auf einem 
Privatgrundstück 
entnommen. Das 
Ergebnis steht noch aus.

 Eine Antwort auf die 
Anfrage beim Landkreis 
über eine Deponie- 
Neubewertung im 

- - -



Rahmen einer neuen 
Raumordnung steht noch
aus.

 Die Anschaffung eines 
Defibrilators von der VR-
Plus auf Antrag des BM 
Gauster wurde mündlich 
zugesagt.

 Folgende Gelder sind 
wegen der Übernahme 
von Samtgemeinde 
Straßen noch vorhanden:
Lichtenberg-Dangenstorf:
4.101,- Euro. Kl. Breese-
Gr. Breese: 3.894,- Euro. 
Lichtenberg-Gr.Breese: 
7.275,- Euro.

 Eine Rutsche für den 
Spielplatz Lichtenberg 
wird gesucht.

 Ein Geländer um eine 
Böschung am 
Vereinsheim wird wegen 
Gefahr in Verzug in 
Absprache mit Teilen der 
Bauarbeitsgruppe 
installiert.

 Der Spitzbubenweg hat 
ein Straßenschild 
bekommen.

11 Anfragen RM Jürgens bittet um eine  
Organisation für die Besichtigung 
des Thurauer Turms. RM Othmer 

- - -



erkundigt sich nach einem 
eventuellem Anstrich für den 
Schlauchturm der Feuerwehr 
Lichtenberg. RM Othmer bittet 
darum, die Kopflinden in der 
Hauptstraße Lichtenberg zu 
schneiden. RM Keller erkundigt 
sich nach einem Vorgehen über 
eine neue Bewertung der 
Mülldeponie zum Umschlagplatz.

12 Schließung des Öffentlichen Teils BM Gauster schließt die Sitzung 
um 19:50 Uhr 

- - -

Gauster, Bürgermeister Meinken, Protokollführerin 


